



Еженедельник новостей МДС IBC Weekly News

События за 26-30 марта 2018

27 марта

Бизнес и правительство обсуждают последние фискальные инициативы

На встрече с заведующей отделом финансов и кредитной политики Аппарата Правительства КР Гульнур Керимкуловой представители МДС обсудили состояние ключевых отраслей экономики страны. Особое внимание уделено последним фискальным инициативам в горнодобывающей отрасли и возможным последствиям в случае их внедрения. Участники встречи пришли к общему мнению, что любые управленческие решения государства должны основываться на детальном анализе, который могут проводить не только государственные органы, но и бизнес-сообщество. Примером является недавно завершённое и презентованное широкой общественности исследование по полному вкладу золотодобычи в экономику страны и возможному влиянию на него фискальных инициатив.

Реальны ли кибератаки на интернет-пространстве Кыргызстана?

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков выступил на круглом столе, который представительство «Российской газеты» провело на тему: «Реальность кибератак на интернет-пространстве Кыргызстана и возможность противостояния им». Участники встречи обменялись мнениями о том, какие меры нужно принимать государству и обществу для защиты данных в сети интернет. Госорганы проинформировали о планах по противодействию таким угрозам.

Events of March 26-30, 2018

March 27

Business and Government discuss latest fiscal initiatives

Gulnur Kerimkulova, head of the Finance and Credit Policy Department of the Government Office of the Kyrgyz Republic, and the IBC representatives discussed the state of key sectors of the country's economy. Particular attention was paid to the latest fiscal initiatives in the mining sector and the possible consequences of their implementation. The meeting participants agreed that any government decision should be based on a detailed analysis, which can be carried out not only by state bodies, but also by representatives of the business community. A good example is the recently completed and publicly presented survey of the full contribution of gold mining to the country's economy and the possible impact of fiscal initiatives on it.

Are cyber attacks threat to the Internet in Kyrgyzstan?

IBC Executive Director Askar Sydykov spoke at the roundtable held by the Rossiyskaya Gazeta local office on the theme: "The reality of cyberattacks in the Internet in Kyrgyzstan and the possibility of confronting them." The meeting participants exchanged views on measures to be taken by the state and society to protect data on the Internet. The state agencies informed on plans to counter such threats.

March 28

Discussion on the cutting of valuable tree species will be continued

28 марта

Обсуждение вопросов вырубki особо ценных пород деревьев будет продолжено

Представители МДС приняли участие в совещании в Правительстве КР по применению компенсационных мер при вырубке особо ценных пород деревьев. Встреча состоялась после обращения МДС по этому вопросу. По итогам совещания Государственному агентству охраны окружающей среды и лесного хозяйства при Правительстве КР и Государственному комитету промышленности, энергетики и недропользования КР поручено еще раз проработать рассмотренные предложения.

29 марта

Британский совет представил результаты исследования социального предпринимательства в КР

Представители МДС приняли участие в [форуме](#), посвященном перспективам развития социального предпринимательства в Кыргызстане. Мероприятие организовано Британским советом совместно с Ассоциацией социальных предпринимателей КР.

Форум стал платформой для диалога между представителями парламента, правительства, организаций гражданского общества, экспертами и местными предпринимателями. Представлены результаты исследования Британского совета, которое проводилось Международным центром обучения и исследований НКО (INTRAC) и Social Enterprise UK с целью изучить сектор социального предпринимательства в Кыргызстане и его вклад в экономику страны.

[Наверх](#)

IBC representatives took part in a meeting at the Government of the Kyrgyz Republic to discuss compensatory measures for the cutting of particularly valuable tree species. The meeting took place after the IBC's appeal to the Government on this issue. Following the meeting, the State Agency for Environmental Protection and Forestry under the Government of the Kyrgyz Republic and the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic were entrusted to revise the proposals discussed.

March 29

British Council presents a survey on the social entrepreneurship in Kyrgyzstan

IBC representatives took part in a [forum](#) to discuss the development prospects for social entrepreneurship in Kyrgyzstan. The event was organized by the British Council jointly with the Association of Social Entrepreneurs of the Kyrgyz Republic.

The forum has become a platform for dialogue between representatives of the Parliament, Government, civil society organizations, journalistic community, experts, and local entrepreneurs. The British Council presented the results of a survey on the social entrepreneurship in Kyrgyzstan and its contribution to the economy of the country. The survey was conducted by the International NGO Training and Research Centre (INTRAC) and Social Enterprise UK.





30 марта

Законопроекты по усилению безналичных расчетов будут доработаны

Рабочая группа при комитете ЖК КР по экономической и фискальной политике обсудила вопросы усиления безналичных расчетов. Представители МДС участвовали в дискуссии. В частности, рассмотрена необходимость обязательной установки ПОС-терминалов в торговых точках и формирование инфраструктуры для проведения безналичных расчетов. Необходимо также разработать методику определения пороговой суммы для проведения безналичного расчета. Депутаты высказали замечания к законопроектам, предоставленным Министерством экономики. Более того, они выразили сомнение в необходимости их принятия. Внедрение электронной системы фискализации налоговых процедур позволит решить вопросы усиления безналичных расчетов. Министерству экономики поручено доработать концепцию с учетом замечаний и представить ее на рассмотрение РГ и бизнес-сообщества.

[Наверх](#)

Встречи с членами МДС

28 марта представители исполнительного органа МДС посетили два перерабатывающих предприятия – члена МДС: **ОАО "Бишкексут"** (производство и реализация молочных продуктов и соков) и **ЗАО "Сут"**

March 30

Bills to strengthen non-cash settlements will be finalized

IBC representatives participated in a meeting of the working group under the Parliament Committee on Economic and Fiscal Policy. The issues of strengthening the non-cash settlements, in particular, the necessity of mandatory installation of POS terminals in trade outlets and the formation of infrastructure for conducting non-cash settlements were considered. It is also necessary to develop a methodology to determine the threshold amount for non-cash settlement. MPs commented on the draft laws provided by the Economy Ministry. The MPs doubt the need to adopt them. The introduction of an electronic system of fiscalization of tax procedures will allow solving the issues of strengthening non-cash payments. The Economy Ministry was entrusted to finalize the concept taking into account the comments and submit it to the WG and the business community for consideration.

[Up](#)

Meetings with IBC members

On March 28, representatives of the IBC executive body visited two processing enterprises, the IBC member: **Bishkeksut OJSC** (production and sale of dairy products and juices) and **Sut Bulak CJSC** (cheese and fresh-milk

Булак" (производство сыров и свежемолочной продукции). С генеральным директором ОАО "Бишкексут" **Денисом Кононовым** и директором ЗАО "Сут Булак" **Еленой Исаевой** обсудили проблемы пищевой отрасли КР. В частности, отмечена необходимость улучшения эпизоотического контроля в регионах, мер по преодолению сезонного спада в производстве молока, повышения грамотности местных фермеров в племенном скотоводстве и других вопросах.

[Наверх](#)

Новости членов МДС

Проект ГЧП по предоставлению услуг диализа успешно продвигается

Рабочая группа компании Fresenius Medical Care, реализующей проект по [строительству в Кыргызстане диализных клиник](#) в рамках государственно-частного партнерства, посетила государственные медицинские учреждения в Оше, Джалал-Абаде и Бишкеке. Целью поездки являлась подготовка к строительству собственных клиник компании и к предстоящей с 1 июня 2018 года передаче в ведение Fresenius Medical Care вопросов лечения значительной части больных хронической почечной недостаточностью (ХПН). Это первый проект, реализуемый в рамках ГЧП в Кыргызстане. Проект подготовлен при финансовой поддержке KfW, транзакционным советником является Международная финансовая корпорация (IFC), входящая в Группу Всемирного банка.



[Наверх](#)

Правовой обзор

26 марта по поручению Премьер-министра Кыргызской Республики Сапара Исакова [упрощена процедура выдачи разрешительных документов на трудовую деятельность иностранным гражданам](#) и лицам без гражданства на территории Кыргызской Республики. Данная мера принята в целях привлечения дополнительного объема

production). With **Denis Kononov**, Bishkeksut Director General, and **Elena Isayeva**, Sut Bulak Director, food industry problems in the Kyrgyz Republic were discussed. In particular, they stressed the need to improve epizootic control in the regions, measures to overcome the seasonal decline in milk production, and increase the literacy of local farmers in cattle breeding.

[Up](#)

News from the IBC members

PPP project on provision of dialysis services successfully developing

The working group of Fresenius Medical Care, which is implementing a project to [build dialysis clinics in Kyrgyzstan](#) within the public-private partnership, visited state medical institutions in Osh, Jalal-Abad and Bishkek. The trip aimed to prepare for the construction of the company's own clinics and for forthcoming transfer of a significant part of patients with chronic renal failure (CRF) from June 1, 2018. It is the first project implemented within the PPP in Kyrgyzstan. The project was developed with the financial support of KfW. The transactional adviser is the International Finance Corporation (IFC), a member of the World Bank Group.



[Up](#)

Law review

On March 26, on the instructions of Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sapar Isakov, [the procedure for issuing work permits for foreign citizens and stateless persons in the territory of the Kyrgyz Republic was simplified](#). This measure was adopted to attract additional foreign investment and intellectual resources, as well as to create conditions for business development

иностранных инвестиций, интеллектуальных ресурсов, создания условий для развития бизнеса и снижения коррупционных рисков при выдаче необходимых документов на работу иностранным гражданам. Так, сокращены сроки рассмотрения документов для выдачи разрешений с 30 до 14 дней, и перечень необходимых документов сокращен с 5 до 2 документов.

27 марта Президент КР Сооронбай Жээнбеков подписал Закон ["О внесении изменений в Закон Кыргызской Республики «О рекламе»"](#). Закон принят Жогорку Кенешем КР 15 февраля 2018 года в целях совершенствования законодательства о рекламе в связи с развитием технологий, а также снижения уровня потребления алкоголя населением. В частности, запрещается реклама алкогольных напитков в Интернете.

29 марта на общественное обсуждение вынесен проект Закона Кыргызской Республики ["О защите здоровья граждан Кыргызской Республики от последствий потребления табака и воздействия окружающего табачного дыма"](#). Законопроект подготовлен в целях улучшения норм и усиления мер по борьбе против табака для всех видов табачных изделий. Законопроект предусматривает создание 100% зоны без табачного дыма, т.е. полный запрет курения внутри всех зданий, кроме жилых домов.

[Наверх](#)

Объявления

Кыргызско-турецкий инвестиционный форум состоится в г. Анкаре в рамках визита Президента КР Сооронбая Жээнбекова в Турецкую Республику 9-10 апреля. Целью мероприятия является развитие диалога между кыргызскими и турецкими бизнес-структурами, а также привлечение турецких компаний в КР. Ключевыми темами форума будут пищевая промышленность, легкая промышленность (текстиль), энергетика и туризм. Справки по тел. 62 38 66 или электронной почте: syrgak.a@gmail.com.

Посольство Федеративной Республики Германия КР в апреле проведет **Месяц Германии в Агентстве по продвижению и защите инвестиций** (здание Минэкономки КР, пр. Чуй, 106, 2-й этаж). Каждую пятницу в апреле в 17:00 часов состоится доклад в конференц-зале: 6 апреля: Германское общество международного сотрудничества (GIZ): «Экспорт продовольственных товаров и лечебных трав в Европу, в частности в

and reduce corruption risks when issuing the necessary documents for work to foreign citizens. The terms of consideration of documents for issuing permits have been reduced from 30 to 14 days and the list of necessary documents for issuing permits has been reduced from 5 to 2 documents.

On March 27, President of the Kyrgyz Republic Sooronbai Jeenbekov signed the Law ["On Amendments to the Law of the Kyrgyz Republic "On Advertising"](#). The law was adopted by the Kyrgyz Parliament on February 15, 2018 in order to improve the legislation on advertising in connection with the development of technologies, as well as to reduce the level of alcohol consumption by the population. According to the amendments, advertising of alcoholic beverages on the Internet is prohibited.

On March 29, a draft law of the Kyrgyz Republic ["On protecting the health of citizens of the Kyrgyz Republic from the consequences of tobacco consumption and exposure to ambient tobacco smoke"](#) was submitted for public discussion. The document aims to improve the standards and strengthen tobacco control measures for all types of tobacco products. The bill provides for the creation of a 100% smoke-free zone, i.e. a complete ban on smoking inside all buildings, except for residential ones.

[Up](#)

Announcements

The Kyrgyz-Turkish Investment Forum will be held in Ankara as part of the visit of the President of the Kyrgyz Republic Sooronbai Jeenbekov to the Republic of Turkey on April 9-10. The event aims to develop and strengthen bilateral relations between Kyrgyzstan and Turkey by promoting dialogue between Kyrgyz and Turkish business structures, as well as attracting Turkish companies to the Kyrgyz Republic. The key topics of the forum will be the food industry, light industry (textiles), energy and tourism. For more information, please call 62 38 66 or send an email to syrgak.a@gmail.com.

In April, **the Embassy of the Federal Republic of Germany will hold the Month of Germany at the Agency for Promotion and Protection of Investments** (building of the Economy Ministry, Chui Ave. 106, 2nd floor). Every Friday in April at 17:00 there will be a meeting in the conference hall: April 6: German Society for International Cooperation (GIZ): "Export of food products and medicinal herbs to Europe, in particular, to Germany";

Германию»;
13 апреля: Международный фонд сберегательных банков: «Германская система сберегательных банков – идеи и возможности для Кыргызстана»;
20 апреля: Ассоциация выпускников: «Программа повышения квалификации менеджеров, шансы для предпринимателей Кыргызстана»;
27 апреля: Служба старших: «Служба SES – эксперты пенсионного возраста как поддержка для Вашего предприятия».

[Наверх](#)

Дайджест СМИ

Каждую неделю в печатных и онлайн СМИ Кыргызстана и Центральной Азии появляется много новостей. Вполне вероятно, что многие из них могут остаться незамеченными представителями бизнеса, загруженными своей работой. Представляем [еженедельный дайджест СМИ](#) по темам, связанным с экономикой, бизнесом и инвестициями.

[Наверх](#)

МДС в СМИ

29 марта в ИАЦ «Кабар» состоялась запись видеосюжета, подготовленного МДС на тему: «Обязательное страхование жилья и пассажирских перевозок: проблемы и перспективы». В дискуссиях участвовали Санжарбек Давлеталиев, генеральный директор страховой компании «Аю Гарант», Сабырбек Молдокулов, президент Ассоциации страховщиков КР, и Дастан Иманалиев, юрист МДС (модератор). Видео можно посмотреть [здесь](#)

[Наверх](#)

События на 2-6 апреля

2 апреля состоится очередное [заседание Совета по развитию бизнеса и предпринимательства](#) при Торага ЖК КР, на котором обсудят вопросы обязательного страхования жилья; внедрения политики «открытого неба» в КР; реализации Закона КР «О внутренней торговле в КР». Исполнительный директор МДС Аскар

April 13: International Sparkassenstiftung International: "The German Savings Bank System - Ideas and opportunities for Kyrgyzstan";
April 20: Alumni Association: "Managerial Development Program, Chances for Entrepreneurs in Kyrgyzstan";
April 27: Senior Expert Service: "SES service - retirement age experts as support for your enterprise".



[Up](#)

Weekly media digest

Every week a lot of news appear in printed and online media of Kyrgyzstan and Central Asia, and it is quite understandable that many of them may escape the attention of busy readers. Therefore, we decided to present you a [weekly media digest](#) on topics related to economics, business and investment.

[Up](#)

IBC in the media

On March 29, the Kabar IAC recorded a video clip prepared by IBC on the topic: "Compulsory Insurance of Housing and Passenger Transport: Problems and Prospects". Sanjarbek Davletaliyev, General Director of the Ayu Garant Insurance Company, Sabyrbek Moldokulov, President of the Association of Insurers of the Kyrgyz Republic, and Dastan Imanaliyev, IBC lawyer (moderator) took part in the discussion. The video can be viewed [here](#).

[Up](#)

Events for April 2-6

On April 2, a meeting of [the Business and Entrepreneurship Development Council](#) under the Parliament Speaker of the Kyrgyz Republic will be held to discuss compulsory housing insurance, introduction of the open skies policy in the Kyrgyz Republic, and implementation of the Law "On Internal Trade in the Kyrgyz Republic". IBC Executive Director Askar Sydykov will speak

Сыдыков выступит по ситуации на территории СЭЗ «Бишкек».

3 апреля состоится [круглый стол](#) по обсуждению новой редакции Закона КР «О нормативных правовых актах Кыргызской Республики». Организаторами мероприятия выступают Совет по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага Жогорку Кенеша КР и Торгово-промышленная палата КР.

[Наверх](#)

on the situation at the Bishkek FEZ.

On April 3, a [roundtable](#) will be held to discuss the new version of the Law of the Kyrgyz Republic "On Regulatory Legal Acts of the Kyrgyz Republic". The event is organized by the Business and Entrepreneurship Development Council under the Toraga (Speaker) of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic and the Chamber of Commerce and Industry of the KR.

[Up](#)

Если Вы хотите включить Ваших коллег в наши рассылки, пожалуйста сообщите нам их электронные адреса. Наши предыдущие выпуски Еженедельника новостей доступны по [ссылке](#).

Please let us know if you would like to include your colleagues' e-mails into our mailing list. Our previous Weekly News issues are available [here](#).



Copyright © 2018 International Business Council, All rights reserved.

You're receiving this email because of your relationship with International Business Council.

Our mailing address is:

International Business Council

191 Abdrakhmanov Str.

Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek Hotel

Bishkek 720011

Kyrgyzstan